



Journal de l'Unité Pastorale Refondée de Châtelet
Avril 2024

10 en c(h)œur

N°41

ÉDITORIAL : IL EST VRAIMENT RESSUSCITÉ !

CHRIST EST RESSUSCITÉ



IL EST VRAIMENT RESSUSCITÉ

"Christ est mort. Il est descendu aux enfers et le troisième jour, il est ressuscité". La mort a été vaincue. Christ nous conduit à son Père. Il nous a ouvert les portes de l'éternité, et nous a renouvelé par le don de son Esprit. Voilà notre Évangile et le cœur de notre foi. Crois-tu cela ? Rien ne nous permettra de prouver cette victoire. C'est un donné de l'ordre de la foi. C'est cette annonce qui mena les disciples de Jésus, dans les premiers temps de notre ère, à témoigner. Certains, iront même jusqu'au don de leur vie, en affirmant cela. Profitons de ces jours où nous avons célébré la victoire du Christ, afin de lui demander encore d'affermir en nous la foi. Qu'il nous fasse découvrir que c'est aussi là où nous vivons, que la Vie, celle du Royaume, peut se manifester.

L'Amour jamais ne passera. Bonne fête de Pâques.

Père Alain, curé-doyen

À VOTRE SERVICE

Père Alain Boubag, curé : 0466/12 44 96 – aboubag@yahoo.fr

Abbé Jacques Mbayi, vicaire : 0484/82 62 09 – mbayijacques@yahoo.fr

Abbé Joseph Tamigniau, prêtre auxiliaire : 0472/64 76 83 – tamigniau.jm@gmail.com

SI VOUS SOUHAITEZ FAIRE UN DON



Si vous souhaitez faire **un don pour soutenir les projets pastoraux**, vous pouvez le faire sur le compte de l'Unité Pastorale de Châtelet **BE54 7955 1692 3897** avec en communication la mention "**Don pour les projets pastoraux**".

CONTACTS

Site de l'UP : <http://upch.e-monsite.com/>

Page Facebook : <https://www.facebook.com/unitepastoraledechatelet/>

Secrétariat paroissial : chateletsecretariatup@gmail.com – 071/19 66 38. Horaires: du lundi au vendredi de 10h00 à 12h00.

Si vous souhaitez recevoir cette feuille paroissiale par mail, envoyez un message à tonusceline@yahoo.fr

MESSES DE SEMAINE

- Le mardi à 8h30 en l'église des Saints Pierre et Paul à Châtelet
- Le mardi à 17h30 en la chapelle Sainte-Marie d'Oignies
- Le mercredi à 18h en l'église de Châtelet-Faubourg, précédée de la prière du Rosaire à 17h30

ÉCHOS DE LA DERNIÈRE RÉUNION DE L'EAP

- Quelques-uns de nos jeunes participeront au weekend des jeunes Ados à Bonne Espérance les 11-12 mai 2024.
- L'EAP réfléchit à la possibilité d'un pèlerinage de l'UP en août 2025. Cette possibilité a été discutée avec le Comité des Excursions de l'UP qui suggère de ne pas supprimer l'excursion annuelle de l'UP de l'année prochaine pour éviter une cassure.
- Une réflexion est amorcée sur un projet de solidarité dans notre UP pour les prochains mois en participant à la vente des pralines et massépains.

À VOS AGENDAS !

- Dimanche 07 avril à 12h30 : **dîner del Manock** au Grand Cercle à Pont-de-Loup.
- Mardi 9 et mercredi 10 avril : journées de **formation** diocésaines aux FuCAM à Mons. Thème: Anthropologies chrétiennes du corps.
- Samedi 13 avril à 18h00 : **concert de la Philharmonie Royale Sainte Marie d'Oignies**, à l'occasion de son 180^e anniversaire, au Salon Communal d'Aiseau.
- Mardi 16 avril à 18h30 : **réunion de l'EAP** au Centre Pastoral.
- Samedi 20 avril à partir de 14h00 : **Foi en Fête** en UP à Oignies.
- Dimanche 21 avril à 12h30 : **dîner de l'UP** à la salle Buffalo à Bouffioux.
- Jeudi 25 avril de 18h00 à 19h30 : soirée de **Partage Biblique** au Centre Pastoral.
- Dimanche 28 avril à 10h30 : messe en UP avec **confirmations** des jeunes adultes de la Région Pastorale de Charleroi à Châtelet-Centre. La célébration sera présidée par Mgr Guy Harpigny.

CELA SE PASSE DANS NOTRE UP :



Quatre de nos catéchumènes ont reçu les sacrements de l'initiation chrétienne ce samedi 30 mars lors de la veillée pascale en l'église Saint-Martin d'Aiseau. Giada, Lauralyne, Davian et Theo ont fait le pas de poursuivre leur cheminement avec le Christ dans la foi chrétienne. Nous les félicitons et en même temps nous continuons de prier pour eux pour qu'ils demeurent fidèles à la foi chrétienne.

Le catéchuménat: comment se préparer au baptême ?

La préparation au baptême, ce que l'on nomme "catéchuménat", dure quelques mois. Elle permet aux catéchumènes de découvrir la foi chrétienne, d'être intégrés à la vie de l'Église et de rencontrer Jésus. Ce temps de préparation est marqué par plusieurs étapes, par des rites, qui initient progressivement la personne à la vie chrétienne.

Le parcours catéchuménal ne se fait pas seul. En effet, le catéchumène est accompagné par des personnes formées auprès du diocèse. Les accompagnateurs sont principalement des laïcs, parfois des prêtres. Ils témoignent de leur propre expérience de Dieu et aident le catéchumène dans son cheminement personnel, à travers une écoute active et la lecture de textes bibliques.

La préparation au baptême se fait à travers plusieurs étapes :

- 1) La célébration de l'entrée en catéchuménat, au cours de laquelle le catéchumène exprime son souhait de faire partie de l'Église.
- 2) L'appel décisif, célébré le premier dimanche de Carême, où les catéchumènes sont chacun appelés par l'évêque à prononcer leur volonté de recevoir les sacrements d'initiation à Pâques.
- 3) La préparation pendant les quarante jours du Carême, avec une succession accélérée de rites vécus au sein de la communauté (onction, Credo et Notre-Père, scrutins, prières).
- 4) Les sacrements d'initiation reçus lors de la veillée pascale : le baptême, la confirmation et l'eucharistie. "L'Église, ce sont les êtres humains qui la composent". Le baptême, reçu à la veillée pascale, éclaire le sens du mystère pascal : en recevant le baptême, les catéchumènes laissent mourir une part d'eux-mêmes et ils renaissent à une vie nouvelle, en tant que membres du corps du Christ.



POURQUOI LE CIERGE PASCAL À PÂQUES ?



Le cierge pascal est un élément central du temps pascal. Il s'en trouve un dans chacune de nos églises. Sa flamme a brillé au cœur de la nuit pascale, signe de la lumière du Christ éclairant notre monde. L'inscription qu'il comporte rappelle que le Christ est le commencement et la fin de toute chose, le chiffre de l'année indique que la puissance de la résurrection du Christ est pour aujourd'hui ! Il sera allumé tous les dimanches de Pâques, jusqu'à la Pentecôte, puis placé au baptistère.

Signes d'aujourd'hui, n° 219, janvier-février 2012, p. 51